

Niederschrift über die ordentliche Jahresversammlung 1980 in Utrecht (Niederlande) am 20. 6. 1980

Als Vertreter der örtlichen Veranstalter begrüßt Herr Dr. J. Th. DE SMIDT, Utrecht, die Teilnehmer. Prof. Dr. H. DIERSCHKE dankt den Organisatoren für die Vorbereitung der nunmehr 30. Tagung der Arbeitsgemeinschaft, zu der sich 128 Teilnehmer angemeldet haben.

Die Jahresversammlung beginnt anschließend um 9.55 Uhr mit dem Bericht des Vorstandes:

1. Prof. DIERSCHKE berichtet über folgende Punkte:

- a) Die Mitgliederzahl beträgt zur Zeit 963. Weitere Werbung könnte diesen Stand sicher noch verbessern. Das Mitgliederverzeichnis ist endlich fertiggestellt und wird im Herbst verschickt.
- b) Die nächsten Mitteilungen (N.F. 22) werden Ende 1980 erscheinen. Durch ein neues Druckverfahren sind die Kosten wesentlich verringert worden, so daß auch weiterhin mit inhaltsreichen Bänden gerechnet werden kann. Ältere Bände (ab N.F. 13) können von Mitgliedern noch zum halben Preis erworben werden.
- c) Es wird vorgeschlagen, in den Namen unserer Zeitschrift den Zusatz "Tuexenia" aufzunehmen. Der Name unseres verstorbenen Gründers und Ehrenvorsitzenden Reinhold TÜXEN ist seit den Anfängen der Arbeitsgemeinschaft eng mit ihr verbunden. Die Arbeitsgemeinschaft ist ihm wie wohl kaum eine andere Vereinigung zu besonderem Dank verpflichtet. Ein vorläufiges Meinungsbild ergibt die Zustimmung der überwiegenden Zahl der Tagungsteilnehmer. Im nächsten Rundbrief sollen alle Mitglieder um ihre Meinung gebeten werden.
- d) Vom 22.-27.9.1980 wird von Herrn Dr. H. MUHLE, Ulm, im Rahmen unserer Fortbildungskurse eine Einführung in die Kartierung epiphytischer Flechten veranstaltet, zu der bereits 29 Anmeldungen vorliegen.

Eine Umfrage nach Interessenten für andere Arbeitskurse ergab genügend Resonanz. Leider ist in Göttingen zur Zeit die Studiensituation durch zu hohe Studentenzahlen so angespannt, daß in Kürze dort keine Kurse durchgeführt werden können. Anregungen und Bereitschaft zu Kursen an anderen Orten werden dankbar aufgenommen.

2. Dr. K. GRIMME gibt einen kurzen Kassenbericht für 1979.

Saldovortrag von 1978	24.529,46 DM
Einnahmen (Mitgliedsbeiträge, Spenden u.a.)	25.511,05 DM
Ausgaben	
Büromaterial, Porto, Kontogebühren u.a.	2.453,23 DM
Druckkosten der Mitteilungen N.F. 21	30.021,32 DM
Bestand am 31.12.1979	17.565,96 DM

Da der nächste Band der Mitteilungen wesentlich billiger wird (s. 1b), bleibt der Mitgliedsbeitrag in alter Höhe bestehen (20 DM, Studenten 10 DM). Damit dürften wir eine der vergleichsweise billigsten wissenschaftlichen Vereinigungen in der Bundesrepublik sein.

3. Entlastung und Neuwahl des Vorstandes

Auf Antrag von Prof. Dr. H. CORDES, Bremen, wird dem Vorstand einstimmig Entlastung erteilt. Der alte Vorstand ist bereit, ein weiteres Mal zu kandidieren und wird einstimmig wiedergewählt:

- 1. Vorsitzender: Prof. Dr. Hartmut DIERSCHKE
- 2. Vorsitzender: Dr. Henning HAEUPLER
- Kassenwart: Dr. Klaus GRIMME

4. Verschiedenes

Prof. DIERSCHKE gibt bekannt, daß die Jahrestagung 1981 unter Leitung von Prof. Dr. H. WAGNER in Salzburg stattfinden wird. Als weitere Orte sind geplant: 1982: Karlsruhe, 1983: Lüneburg.

Die Jahresversammlung schließt um 10.25 Uhr

gez. A. Vogel
H. Dierschke